BONJOUR A TOUS

Et oui, fini le bon temps, les loisirs, les plaisirs, finies les vacances d'été 2013, en avant pour le retour au boulot (pour les "chanceux" qui en ont un) en avant pour le retour à l'école (quelle chance d'être jeune),

CETTE LETTRE DE RENTREE

pour vous donner des nouvelles des fermes et des paysans des Paniers Marseillais (PAMA).

Et bien dans les campagnes provençales, il n'y a pas de RENTREE......car il n'y a pas eu de SORTIE.

En effet sur nos fermes maraichères, on n'est pas sorti des cadences infernales des mois d'été, depuis 6 mois c'est :

- 8/9/10/11/12 heures de job par jour
- 6 / 7 heures de sommeil par nuit
- un jour de repos: le dimanche??? pas sûr!! certains melons mûrissent le dimanche matin et d'autres cultures veulent boire tous les jours!!! même le dimanche

C'est la belle saison où le paysan des Paniers Marseillais court dans tous les sens pour réussir à gérer les récoltes des légumes d'été et la mise en place des cultures d'hiver,

- * il lui faut conduire avec souplesse son équipe de travail en respectant les heures, la pénibilité, les coups de chauds, les coups de fatigue, les absences, le ramadan 2013,
- ** il faut organiser le stockage des patates, oignons, courges,
- *** il doit continuer à dépatouiller les problèmes de paperasseries avec des administrations en vacances!!! bonjour les nerfs!!!!
- **** et il doit plusieurs fois par semaine livrer ses lourdes caisses de légumes avec toujours
 - "LE GRAND SOURIRE PAMA" (ce n'est pas le plus difficile bien sur)

Alors quel est le bilan de l'été 2013 pour les maraichers des PAMA?

et bien suite au printemps pourri, vous avez constaté avec nous, le retard anormal pour les récoltes de tomates, melons et autres,

En juillet des températures fort élevées, ont favorisé des récoltes (trop) groupées de melons, tomates,

Cette année encore, nous avons du lutter ferme contre les insectes ravageurs: pucerons, mouches mineuses, tuta absoluta, acariens; et cette année encore sur certaines parcelles, ils ont été plus forts que le paysan et son armée d'auxiliaires affaiblie, c'est vrai, par un printemps frais et humide (ah ces coccinelles on ne les a pas vues avant le mois de juin); les lâchers d'insectes auxiliaires n'ont pas toujours réussi.

Le climat du début d'année a été aussi à l'origine des récoltes record en mini pour les abricots et certaines pêches; un gros moins en recette, alors que le travail des arbres doit être fait sur l'année entière.

On a eu droit aussi aux orages d'été, avec grêle et parcelles inondées, résultat: des plantes abimés et malades, et des récoltes perdues pour certains, des champignons style mildiou et oïdium en ont profité pour envahir certaines parcelles en plein air de melons, courges, pastèques.

Voilà pour les principaux problèmes rencontrés par nos paysans maraichers et donc ce bilan un peu noir pour certaines cultures,

Mais pour l'ensemble des fermes et des groupes des Paniers Marseillais, les nombreuses récoltes ont contribué à remplir vos paniers de fruits et légumes copieux et goûteux,

De plus, il y a un bilan plus optimiste qui nous encourage à persévérer dans nos efforts et nos idées, C' EST :

Votre présence active et joyeuse à chaque distribution, certains, même en vacances n'oublient pas leurs paniers à récupérer et leur paysan à embrasser, oui oui!!!!

ET CES moments de discussion et ces mots de réconfort alors que la fin de journée est difficile,

j'ai même reçu cet été un texto qui citait "merci mr le magicien maraicher"

c'est aussi pour cela que l'on descend jusque dans vos quartiers marseillais.

Et puis l'automne va arriver avec l'espoir de se régaler avec de supers produits: courges, blettes, choux etc... et de bonnes soupes chaudes, heu là je vais un peu trop vite!!!! vers la belle saison hivernale.